
 

 

 第１回米原市臨時教育委員会 

 

日 時：平成２５年２月２７日 

                        午後４時００分開会    

場 所：山東庁舎 ３階 

                                第２委員会室 

     

 （出席者） 

教   育   委  員：稲村委員長 堀田委員 小路委員 瀨戸川教育長 

     教  育  部 長：川幡部長 

教  育  総 務 課：岩脇課長 山田課長補佐 

学  校  教 育 課：中島課長  

生  涯  学 習 課：山田課長 

こ  ど  も元気局：坪井局長 

東部給食センタ－：西村所長 

図   書   館：小北館長 

 

１ 委員長あいさつ 

○ 先日の定例教育委員会に続いての会議でございます。大変御苦労様でございます。よろ

しくお願いします。 

                   

２ 議題 

議案第１７号 平成２４年度米原市一般会計補正予算（第 11号）について  【各   課】 

 

委 員：生涯学習課の電気料金の値上げですが、薬草風呂の灯油代も当初の予算より上がっ 

ていますが、その辺の問題はどうですか。 

事務局：電気代につきましては、１年間ずっと同じ額で上がった分の請求が来ますので、補 

正予算で事前に追加ということができますが、灯油代につきましては、今、担当課 

と調整をさせていただいていますが、決算を見てから対応させていただくことも可 

能かと考えています。灯油は高い時期と安い時期が出てきますので、一概に 1年間 

10円上げるというわけにはいきません。 

委 員：薬草の里は、日によってお客さんの人数にかなりの差があるのですか。 

委 員：入館者と風呂の関係を見ると、土日がやはりたくさん利用していただいているよう 

です。風呂の管理運営は火、水、木の３日間は休業されています。採算が取れない 

状況になっています。 

事務局：平日は 100人程度です。土日は 300人前後くらいです。 



 

 

委 員：全額有料というわけではありませんね。 

事務局：市民の方には、市民パスポート的な物をお配りしていますので、100 円安く入って 

いただけます。コンビニ等にも割引券をおいていますので、それを利用されると 50 

円引きということもあります。 

議案承認 

 

議案第１８号 平成２４年度米原市一般会計補正予算（第 12号）について  【各   課】 

 

委 員：柏原小学校のエレベーター設置は障がいのあるお子さんの関係での設置でしたね。 

非常階段の設置は今までなかったからですね。 

事務局：そうです。非常階段につきましては、建築基準法上は基準を満たしていますが、現 

在階段が１か所しかなく、安全対策上２か所以上は必要ということで非常階段を設 

置するものです。 

委 員：非常階段は１つ作るのですか。 

事務局：校舎が北と南の２棟ありますので、２棟分作ります。設置場所は、図書室の市道側 

です。もう１棟は多目的スペースの西側につけます。 

委 員：図書室からドアを開けたらすぐ非常階段ということですか。 

事務局：そうです。 

委 員：市債とは誰が借りるものですか。 

事務局：合併特例債になりますので、市が借りることになります。 

委 員：銀行から借りるのですか。 

事務局：政府資金、郵政省の簡保資金などがあります。 

委 員：半分くらいを国が出して、市債を市が発行して誰かが買われるのかと思いました。 

事務局：市の公募債ではありません。大東中学校の体育館はそれだったと思いますが。 

委 員：坂田小学校はいくつ教室を増設されるのですか。 

事務局：下が２つ、上が２つの２階建て４部屋です。 

委 員：どの学年が入るのですか。 

事務局：どの学年が入るかは学校でお願いしたいと思いますが、まだどの学年が入るかは決 

めておられません。 

委 員：どこへ建てるのですか。 

事務局：南側にプールと忠魂碑がありまして、その間に広いスペースがあるので、そこに建 

てる予定をしています。 

委 員：柏原小学校の非常階段ですが、道が傾斜していて校舎の１階部分と同じ高さになっ 

ていますが、避難時の土地の高低差をどのように考えておられますか。 

事務局：３年ほどかけて市道の拡幅工事がされますが、学校の安全管理上、工事が終了した 

後にフェンスをつけていただくよう要請しています。高低差そのものについては道 



 

 

路工事の関係でどうなるか分かりませんが、完全に解消されるということはないと 

思いますので、子ども達はグラウンド側に避難することになるかと思います。 

委 員：校舎を建てた時に南側は消防車が通れる幅しかなかったと思いますが、そこに非常 

階段部分が出っ張ってくるのではないですか。 

事務局：校舎との並びの中で納まるようにしますので、非常階段部分が出っ張ってくること 

はありません 

 議案承認 

 

議案第１９号 平成２５年度米原市一般会計当初予算について       【各   課】 

 

委 員：伊吹の図書室と米原公民館の図書の購入予算は。 

事務局：今までですと図書館の管理運営事業に入っていました。伊吹には山東図書館から、 

米原には近江図書館から 30万円ずつの図書購入を行って貸し出していましたが、25 

年度予算からは両方ともカットされています。新年度からは新規の貸し出しはあり 

ません。 

委 員：今後、山東図書館や近江図書館から巡回文庫のように貸し出すことはないのですか。 

事務局：今まで少しずつ新規購入していた本はそのまま置くことになります。伊吹と米原の 

図書室の方と協議しなくてはなりませんが、何らかの援助、対応を考える必要があ 

ると思います。 

委 員：学校図書と図書館は全く別ですか。学校の統合で本があふれて、整理をするのが大 

変だと聞きましたが。 

事務局：毎年購入する分については、学校統合が決まった段階で両学校の図書室の先生が調 

整して本がだぶらないように購入されていると聞いています。 

事務局：山東東小学校と山東西小学校の統合後の図書室に寄せてもらったことがあります。 

確かに冊数としては 100％以上の充足率ですが、冊数と本の稼働は全然違います。 

一度も手に取られていないような古い本があったのも事実です。今回の息郷小学校 

と醒井小学校の統合でも、まず古い本を整理してくださいとお願いしています。充 

足率イコール全ての本が読めるという状況でなく、廃棄に困っておられるというの 

が現状です。 

委 員：雨漏りの補修等、各学校の施設整備は緊急性のあるものだけで、予算の関係上、次 

年度回しということもありますか。 

事務局：各学校から修繕等の要望をあげてもらっています。全てに対応することはできませ 

んので、緊急性の高いものを３つずつあげてもらった中から採用しています。それ 

以外に雨漏りや冬季の水道管の破裂、消防設備の不具合等の緊急対応をしています。 

委 員：夏の暑い時期の扇風機の対応はどうなっていますか。 

事務局：24年度の備品の中で、既に夏休み前に配備しています。それとバス等通学補助につ 



 

 

いては、24年度までは補助率２分の１でしたが、全額補助として予算計上しており 

ますので、このまま議決いただいたら 25 年度から全額補助になります。 

 議案承認 

 

３ その他  

～事務連絡のみ～ 

 

次回  

      第３回定例委員会   ３月２２日（金） 午後３時００分～ 

                 山東庁舎 別館２階 ２ＡＢ会議室 

以上をもって 第１回臨時教育委員会を午後５時１０分に終了した。  
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